



Shanghai Jiao Tong University
School of Medicine



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 13 juillet 2018

L'UNIVERSITÉ DE LYON A ACCUEILLI L'ÉCOLE D'ÉTÉ INTERNATIONALE MÉDECINE ET HUMANITÉS « EN TOUS SENS », DU 3 AU 13 JUILLET 2018

Après Ottawa en 2017, l'école d'été « Médecine et Humanités » s'est déroulée en 2018 à Lyon et Saint-Étienne. Dix jours d'une formation internationale unique sur les humanités médicales, avec la sensorialité pour fil conducteur de cette édition. Les trente-quatre étudiants participant, futurs médecins canadiens, français et chinois, ont bénéficié de cette formation pour enrichir leurs savoir-faire et savoir-être, tout en s'immergeant dans la culture médicale lyonnaise et stéphanoise.

Enseignées en France depuis les années 1990, les humanités médicales offrent aux étudiants des outils face aux transformations profondes qui touchent la pratique de leur profession : place grandissante des technologies, accès accru des patients à l'information médicale, etc. Les relations soignants-soignés, l'éthique, la signification de la maladie, de la mort, ou encore les concepts de normal et de pathologique sont quelques-uns des thèmes d'étude principaux.

Afin de développer leur reconnaissance et leur impact sur la carrière des futurs soignants, les universités de Lyon, d'Ottawa, de Jiao Tong et de Médecine Traditionnelle Chinoise de Shanghai se sont engagées en 2016 dans une convention quadripartite. Chaque année, à tour de rôle, un pays accueille ses délégations partenaires. L'objectif est d'échanger des connaissances et des expériences, et mettre en commun des pratiques éducatives, scientifiques et culturelles pour faire progresser les étudiants en médecine dans leur réflexivité et leurs futures pratiques de soin.

Centrée sur la thématique « En tous sens », l'école d'été 2018 a accueilli treize étudiants des facultés de médecine de Lyon et Saint-Étienne, douze étudiants chinois et neuf étudiants canadiens. Elle proposait pour cette édition des ateliers interactifs, des

conférences animées par des praticiens et professeurs des universités. Des animations plus spécifiques au territoire lyonnais et stéphanois, comme les visites du Musée d'Histoire de la Médecine et du Musée d'Art Moderne de Saint-Étienne, étaient également au programme.

L'école d'été est portée à Lyon par les facultés de médecine des universités Claude Bernard à Lyon et Jean Monnet à Saint-Étienne. La convention quadripartite « Médecine et Humanités » est, quant à elle, soutenue par l'Alliance internationale de l'Université de Lyon.

Contacts presse

Direction de la communication Université de Lyon
communication@universite-lyon.fr

Avec le soutien de :



Hospices Civils de Lyon